

Macroeconomía

¿Qué retos vienen para Colombia en materia de inflación, tasas de interés y dólar?

Los expertos auguran mejores condiciones en el corto plazo, pero en un panorama lleno de desafíos.

23/5/2023



Los analistas y administradores de portafolio compartieron sus expectativas sobre las principales variables macroeconómicas y financieras en la Encuesta de Opinión Financiera. - Foto: Getty Images

Los analistas y administradores de portafolio compartieron sus expectativas sobre las principales variables macroeconómicas y financieras en la Encuesta de Opinión Financiera (EOF), elaborada por Fedesarrollo y la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), que fue publicada este martes 23 de mayo.



Runt cambia desde este 23 de mayo: nueva página web y app móvil para hacer trámites

Estos resultados proporcionan una visión de lo que se espera en términos de tasas de interés, crecimiento económico, inflación y valor del dólar y son fundamentales para analizar lo que podría venir para el país en el corto plazo y medir la confianza de los inversores y operadores de mercado.



Luis Fernando Mejía - Director de Fedesarrollo. - Foto: Juan Carlos Sierra-Semana

En cuanto a la política monetaria, se espera que la tasa de interés se mantenga en 13,25 % hasta agosto de 2023 y que cierre el año en 12,0 %. Por otra parte, frente al crecimiento económico, se proyecta que para 2023 se sitúe en un rango entre 0,8% y 1,5%, con un pronóstico mediano del 1,1%. Para 2024, se espera un crecimiento del 2,3 % en la mediana de los pronósticos.

En relación al primer trimestre de 2023, se estima un crecimiento del 2,2 %, con un rango entre 2,0 % y 2,5 %. Esto representa una diferencia de 0,8 puntos porcentuales en comparación con el dato reportado por el DANE, que fue del 3,0 %. Para el segundo trimestre de 2023, se pronostica un crecimiento del 1,0 %.



En relación al primer trimestre de 2023, se estima un crecimiento del 2,2 %, con un rango entre 2,0 % y 2,5 %. - Foto: Getty Images

En cuanto a la inflación, se espera que en mayo de 2023 se ubique en 12,59 % y que para diciembre del mismo año sea del 9,15 %. En relación al valor del dólar, los analistas proyectan que la Tasa Representativa del Mercado (TRM) se sitúe en un rango entre \$ 1.521 y \$ 1.526 con una proyección mediana de \$ 1.520. Además, se

mayo entre \$4.521 y \$4.626, con una respuesta mediana de \$4.589. Además, se prevé una TRM de \$4.623 para agosto de 2023 y \$4.600 para diciembre del mismo año.



Más de 1,4 millones de colombianos salieron de la pobreza entre 2021 y 2022

En cuanto al spread de deuda, el 25,0 % de los analistas considera que aumentará en los próximos 3 meses, mientras que el 35,7 % espera que disminuya y el 39,3 % restante espera que se mantenga igual.



Frente al crecimiento económico, se proyecta que para 2023 se sitúe en un rango entre 0,8% y 1,5%, con un pronóstico mediano del 1,1%. - Foto: Getty Images/iStockphoto

Las condiciones sociopolíticas se destacaron como el factor más importante a la hora de invertir, con un 50,0 % de las respuestas. [El crecimiento económico, la política monetaria y otros factores también fueron considerados relevantes, con un 17,9 %, 14,3 % y 7,1% de las respuestas, respectivamente.](#)

En cuanto a las preferencias de los administradores de portafolio, se observó un incremento en las acciones internacionales, el efectivo, los bonos extranjeros y la deuda privada indexada a la DTF, IBR y de tasa fija.





Hombre sostiene pesos colombianos en la mano y cuenta en la calculadora de gastos o ingresos, Concepto financiero, presupuesto doméstico de los colombianos - Foto: Getty Images/iStockphoto

Además, el 69,2 % de los analistas espera una valorización del índice MSCI COLCAP en los próximos tres meses. Dentro de las acciones que componen el MSCI COLCAP, las acciones ordinarias de **Ecopetrol** e ISA fueron consideradas las más atractivas, seguidas en orden por las acciones preferencial y ordinarias de Bancolombia y la acción ordinaria de Corficolombiana.



Petro califica de 'malos economistas' a quienes temen la pérdida de 750.000 empleos con reforma laboral. El Banco de la República lanzó alerta

+

Estas proyecciones y expectativas de los expertos brindan una visión general de lo que se espera en el panorama económico y financiero de Colombia. Si bien se espera que la tasa de interés se mantenga en niveles elevados, se proyecta una disminución gradual a lo largo del año. En cuanto al crecimiento económico, se espera una recuperación moderada, aunque los pronósticos varían dentro de un rango.

A promotional graphic for 'Semana Dinero'. It features a man with glasses and a striped shirt on the right side. On the left, there is a red box with the word 'Semana' in white, and below it, a white box with the text '¿Inflación pegajosa?' in black. A play button icon is positioned between the text and the man. At the bottom right, there is a white box with the word 'Dinero' in green.

La inflación sigue siendo un factor a tener en cuenta, ya que se espera que se

mantenga en niveles relativamente altos durante el año, aunque con una tendencia a la baja hacia finales de 2023. En cuanto al valor del dólar, se espera que la TRM se mantenga estable en el corto plazo, con algunas fluctuaciones dentro de un rango preestablecido.

Los analistas también destacan la importancia de las condiciones sociopolíticas a la hora de tomar decisiones de inversión. Esto demuestra que los inversionistas están atentos a los acontecimientos políticos y sociales que pueden influir en el desempeño económico del país.



Una de las razones por las cuales el CDT es una opción segura y rentable es debido a que las tasas de interés son fijas. - Foto: Getty Images

Con esto queda claro que los expertos proyectan que Colombia continuará enfrentando retos en materia económica y financiera en los próximos meses. Sin embargo, se espera una recuperación gradual y se vislumbra cierto optimismo en algunos indicadores. Como siempre, es importante tener en cuenta que estas proyecciones están sujetas a cambios y que el comportamiento real de la economía puede diferir de las expectativas.

-  [Dolar](#)
- [Tasas de interés](#)
- [Inflación](#)
- [Fedesarrollo](#)
- [BVC](#)

 [Siga todas las noticias de SEMANA aquí en Google News](#)

 Descarga la app de Semana noticias disponible en:  

NOTICIAS RELACIONADAS

DÓLAR Hace 1 hora

Dólar inició la semana de cotización al alza en Colombia, pero sigue sin superar la barrera de los \$4.600

¿Comprar carro en Colombia se volvió un lujo?

DÓLAR

Bajó el precio del dólar en Colombia. Ya son varias jornadas en la que está barato; abrió por debajo de \$4.550

INVERSIONISTAS

¿Cuáles son las mejores opciones de inversión en estos tiempos de dólar volátil?



MACROECONOMÍA

Duras advertencias de The Economist para Colombia con el gobierno de izquierda de Gustavo Petro

MACROECONOMÍA

Negociaciones sin rumbo: ¿en qué va el proceso para que Estados Unidos pueda pagar sus deudas?

MACROECONOMÍA

¿Colombia ya está viviendo una desaceleración económica?: esto dicen los expertos de Anif

MACROECONOMÍA

Las fuertes advertencias de Joseph Stiglitz, Nobel de Economía, sobre lo que viene para el mundo por culpa de EE. UU. y China

MACROECONOMÍA

La inflación sigue golpeando con fianza de los consumidores en Colombia; volvió a caer en abril

MACROECONOMÍA

Estados Unidos aún no encuentra cómo pagar sus deudas y las autoridades ya hablan de "caos"

MACROECONOMÍA

Atención: Colombia cambiaría método para calcular precio de la gasolina y crearía tarifa diferencial, según ministra Irene Vélez

MACROECONOMÍA

Atención: la Fed aumenta en EE. UU. sus tasas en un cuarto de punto porcentual

ÚLTIMAS NOTICIAS

POLÍTICA Hace pocos segundos

David Luna y Ana María Castañeda radicaron proyecto de ley para crear Agencia de Seguridad Digital, ¿cuál es la diferencia con la planteada por el Gobierno?

ANTIOQUIA Hace pocos segundos

Atención: EPM congela el precio de la tarifa de energía en Medellín y Antioquia

NACIÓN Hace pocos segundos

En Pereira cancelan cortes de luz en los siguientes sectores para este martes 23 de mayo

DEPORTES Hace 5 minutos

Gimnasia LP vs. Santa Fe: hora y dónde ver en vivo el partido de Copa Sudamericana 2023

VICKY EN SEMANA Hace 5 minutos

enterando que son carteles del narcotráfico"; el debate en SEMANA tras fallido cese al fuego con disidencias

ESTADOS UNIDOS Hace 6 minutos

trabajo tras uso inadecuado de una palabra al aire; fue considerado racista

VIDA MODERNA Hace 6 minutos

¿Pueden despedir a un empleado por tener relaciones íntimas con alguien de su trabajo?

VICKY EN SEMANA Hace 7 minutos

"Pareciera que el Gobierno no oye, está convencido de que los criminales tienen voluntad de paz"

**Últimas noticias:**[Semana TV](#)[Estados Unidos](#)[Impresa](#)[Nación](#)[Opinión](#)[Vida Moderna](#)[Gente](#)[Pódcast](#)[Especiales](#)[Galerías](#)[Cocina](#)**Nuestras marcas:**[Semana Play](#)[Economía](#)[Arcadía](#)[Jet Set](#)[Soho](#)[Fucsia](#)[El País](#)[4 Patas](#)[Sostenible](#)[Finanzas Personales](#)[Foros Semana](#)[Semana Rural](#)**Acerca de nosotros:**[Términos de uso](#)[Política de Tratamiento de Datos](#)[Términos suscripciones](#)[Páute con nosotros](#)[Aviso de privacidad](#)[Política de Riesgos C/ST](#)[Política SAGRILAFT](#)[Certificación ISSN](#)[TyC Plan de Gobierno](#)**Contáctenos:**[Canales de servicio al cliente](#)[Horarios de atención](#)

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.

Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

[Trabaje con nosotros](#)[Historias solidarias](#)**Nuestra App:** [Apple Store](#) [Google Play](#)Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com**Protección del Consumidor**

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.

Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparece, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.